
 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
 

CONSELHO SUPERIOR 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 04/2019 
 

Aos doze dias do mês de agosto de dois mil e dezenove, às quinze horas e quinze minutos, no 1 

Auditório do Campus Alvorada, localizado na Rua Professor Darcy Ribeiro, 121, Bairro Campos 2 

Verdes, Alvorada, foi realizada a Quarta Reunião Ordinária do Conselho Superior do Instituto 3 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A sessão foi convocada 4 

e presidida pelo Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck e secretariada 5 

pela servidora Viviane Campanhola Bortoluzzi. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: 6 

Presidente: Júlio Xandro Heck. Membros Natos: Fábio Azambuja Marçal, Diretor-geral do 7 

Campus Alvorada; Soeni Bellé, Diretora-geral do Campus Bento Gonçalves; Mariano Nicolao, 8 

Diretor-geral do Campus Canoas; Juliano Cantarelli Toniolo, Diretor-geral do Campus Caxias do 9 

Sul; Eduardo Angonesi Predebon, Diretor-geral do Campus Erechim; Giovani Forgiarini Aiub, 10 

Diretor-geral do Campus Feliz; Migacir Trindade Duarte Flôres, Diretora-geral do Campus 11 

Ibirubá; Claudino Andrighetto, Diretor-geral do Campus Osório; Marcelo Augusto Rauh Schmitt, 12 

Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Gleison Samuel do Nascimento, Diretor-geral do Campus 13 

Restinga; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; Jesus 14 

Rosemar Borges, Diretor-geral do Campus Rolante; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus 15 

Vacaria; Alexandre Martins Vidor, Diretor-geral do Campus Viamão; Erik Schüler, Diretor-geral 16 

do Campus Avançado Veranópolis. Representantes da Sociedade Civil: Frederico Duarte Bartz, 17 

suplente. Representantes Docentes: Vinicius Lima Lousada, Campus Alvorada; Manuela 18 

Finokiet, suplente Campus Alvorada; Gregório Durlo Grisa, Campus Bento Gonçalves; Claudio 19 

Enrique Fernández Rodriguez, Campus Canoas; Leila de Almeida Castillo, suplente Campus 20 

Canoas; Felipe da Silva Medeiros, Campus Caxias do Sul; João Rogério Machado Pereira, 21 

Campus Erechim; Cleonei Antônio Cenci, Campus Feliz; André Rosa Martins, Campus Porto 22 

Alegre; Rudinei Müller, Campus Restinga; Fábio Rios Kwecko, Campus Rolante; Thiago 23 

Muhlbeier, Campus Sertão; Ricardo Luis dos Santos, suplente Campus Vacaria; Maíra Baé 24 

Baladão Vieira, Campus Viamão; Dante Ronaldo Doleski Deon, Campus Avançado Veranópolis. 25 

Representantes Técnico-Administrativos: Ademilde Irene Petzold Prado, Campus Alvorada; 26 

Alessandra Isnardi Lemôns, suplente Campus Bento Gonçalves; Jaçanã Eggres Pando, Campus 27 
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Caxias do Sul; Sigrid Régia Huve, Campus Feliz; Adriana de Farias Ramos, Campus Porto Alegre; 28 

Geovana Prante Gasparotto, Campus Restinga; Eva Regina Amaral, Campus Rio Grande; Fabiano 29 

Holderbaun, Campus Rolante; Darlei Cecconello, Campus Sertão; Paula Tibola Bertuoli, Campus 30 

Vacaria; Jorge Luiz dos Santos de Souza, suplente Campus Vacaria; Alexsander Lemos Ferreira, 31 

suplente Campus Viamão; Suélen Patrícia dos Santos, Reitoria; Sandra Beatriz Rathke, Campus 32 

Avançado Veranópolis. Representantes Discentes: Larissa Rodrigues Ramos, Campus Alvorada; 33 

Lorran Teixeira da Silva, suplente Campus Alvorada; Sandra Maria Zeni, Campus Bento 34 

Gonçalves; Rafael Eduardo da Silva, Campus Caxias do Sul; William Coutinho da Rocha, Campus 35 

Osório; Caio Emanuel da Silva, suplente Campus Rolante; Andrey Osório Machado, Campus 36 

Viamão. Justificaram a ausência os seguintes conselheiros: Leandro Lumbieri, membro nato, 37 

Campus Farroupilha; Odair José Spenthof, membro nato, Campus Sertão; Márcia Regina Pereira 38 

Tavares, representante titular da Sociedade Civil – Entidade dos Trabalhadores; Helder 39 

Madruga de Quadros, representante titular dos docentes do Campus Ibirubá; Rodrigo Tonin, 40 

representante titular dos docentes do Campus Rio Grande; Áureo Vandré Cardoso, 41 

representante titular dos técnico-administrativos do Campus Bento Gonçalves. A reunião foi 42 

convocada com a seguinte pauta: 1. Homologação da Resolução ad referendum nº 070, de 24 43 

de julho de 2019, referente a alteração no Calendário de Reuniões Ordinárias do Conselho 44 

Superior para o ano de 2019. 2. Aprovação da Ata da 3ª Reunião Ordinária de 2019, realizada 45 

no Campus Porto Alegre, em 25 de junho de 2019. 3. Constituição de Grupo de Trabalho (GT) 46 

para análise do Projeto “Future-se”. 4. Apreciação dos pareceres das Comissões de Ensino, 47 

Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos (CEPEPT) e de Desenvolvimento Institucional e 48 

Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS): a. Alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Pós-49 

graduação Lato Sensu – Especialização em Teorias e Metodologias da Educação, ofertado pelo 50 

Campus Sertão. 5. Apreciação dos pareceres das Comissões de Desenvolvimento Institucional e 51 

Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS), de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e 52 

Recursos (CLNRRR) e de Orçamento, Finanças e Gestão Patrimonial (COFGP): a. Ratificação do 53 

Relatório de Gestão 2018 da Fundação de Apoio da Universidade Federal do Rio Grande do Sul 54 

(Faurgs). 6. Apreciação dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, 55 

Redação e Recursos (CLNRRR): a. Recurso do servidor Henrique Leonardi de Oliveira, com 56 

apresentação do parecer de vista do conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt. b. 57 

Remuneração do Professor Visitante e Visitante Estrangeiro no IFRS. 7. Informes Gerais. 58 

Expediente. 1. Solicitação de inclusão de pauta em regime de urgência para realização, 59 

simultânea ao processo de Eleição para Reitor e Diretores-gerais dos campi do IFRS, de consulta 60 
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para escolha de Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis. O Presidente do Conselho 61 

Superior, professor Júlio Xandro Heck, solicitou, na condição de Reitor pro tempore do IFRS, a 62 

realização de consulta para a escolha de Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis, 63 

simultaneamente ao processo de Eleição para Reitor e Diretores-gerais dos campi do IFRS. Em 64 

regime de votação, inclusão do assunto na pauta: aprovado por unanimidade. 2. Manifestação 65 

do conselheiro Frederico Duarte Bartz. O conselheiro Frederico Duarte Bartz falou sobre os 66 

últimos ataques que a educação vem sofrendo, expondo a importância da mobilização em 67 

defesa da educação e dos serviços públicos, que acontecerá no dia seguinte. 3. Moção sobre o 68 

Projeto Future-se. O conselheiro André Rosa Martins falou sobre as dificuldades que as 69 

instituições federais estão enfrentando, citando a Emenda Constitucional nº 095, a reforma do 70 

Ensino Médio, o Future-se. Apresentou uma proposta de moção, procedendo a leitura da 71 

mesma. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, explicou que, 72 

segundo o Regimento Interno do Conselho, a moção é apresentada no expediente e discutida 73 

na ordem do dia. 4. Manifestação do conselheiro Andrey Osório Machado. O conselheiro 74 

Andrey Osório Machado falou sobre a importância da instituição e das dificuldades de 75 

empresas fazerem investimentos em campi periféricos. Expôs sua preocupação com os cortes 76 

no orçamento e falou sobre a importância da mobilização para reverter estes cortes. 5. Cenário 77 

Orçamentário. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, convidou a Pró-78 

reitora de Administração, professora Tatiana Weber, para fazer uma breve apresentação sobre 79 

o cenário orçamentário do IFRS. Salientou a importância do papel dos conselheiros junto à suas 80 

comunidades. A professora Tatiana Weber apresentou as ações que estão sendo realizadas, 81 

que objetivam manter o essencial para o funcionamento da instituição. Explicou que a situação 82 

piorou e a instituição está recebendo limite de empenho fracionado. Acrescentou que o 83 

objetivo é garantir a manutenção de toda a instituição e como a execução do orçamento é 84 

diferente em cada campus, foi preciso fazer uma ação excepcional. Acrescentou que esta ação 85 

visa garantir o empenho das despesas para funcionamento do campus no mês corrente, sendo 86 

assim, o limite não será distribuído proporcionalmente aos campi. Salientou também que não 87 

há alteração no orçamento das unidades, enfatizando novamente que esta ação é temporária, 88 

enquanto durar o contingenciamento. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio 89 

Xandro Heck, explicou que o Colégio de Dirigentes (CD) teve que invocar dois princípios, o da 90 

equidade dos estudantes do IFRS e o da solidariedade. Acrescentou que, neste momento 91 

excepcional, está sendo repassado limite de um campus para outro, não cumprindo a 92 

autonomia de execução orçamentária dos campi, senão alguns campi já estariam fechando as 93 
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portas no próximo mês. Acrescentou que no dia seguinte terá reunião do Conselho Nacional 94 

das Instituições da Rede Federal de Educação Profissional, Científica e Tecnológica (Conif) e que 95 

o Conif fará a pressão coletiva necessária junto ao Ministério da Educação (MEC) para reverter 96 

estes cortes. O conselheiro Fábio Azambuja Marçal falou sobre o impacto que o bloqueio 97 

orçamentário tem gerado e salientou a importância de agir coletivamente. O conselheiro André 98 

Rosa Martins expôs sua preocupação com relação ao término do recurso e a não finalização do 99 

ano letivo, e solicitou uma reflexão sobre os caminhos a serem feitos para enfrentar esta 100 

situação. O conselheiro Alexandre Martins Vidor expôs que a decisão sobre o orçamento citada 101 

pela professora Tatiana Weber foi tensa, mas foi uma decisão unanime. Acrescentou que a 102 

instituição buscará recursos junto ao MEC e disse que acredita que o Ministro irá honrar com 103 

seu compromisso. Recomendou a leitura do Projeto de Lei sobre o Future-se. Ordem do Dia. 1. 104 

Realização, simultânea ao processo de Eleição para Reitor e Diretores-gerais dos campi do 105 

IFRS, de consulta para escolha de Diretor-geral do Campus Avançado Veranópolis. O 106 

Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, explicou que o Campus 107 

Avançado Veranópolis não estava contemplado na pauta da reunião anterior, pois é delegação 108 

do reitor fazer indicação do diretor-geral de campus avançado. Diante disto, encaminhou, como 109 

reitor pro tempore, a solicitação de que se faça a escolha democrática, mesmo não prevista na 110 

legislação, para diretor-geral pro tempore do Campus Avançado Veranópolis, simultaneamente 111 

ao processo de consulta para reitor e diretores-gerais dos demais campi. Sugeriu que o 112 

processo se dê com um diferencial, sendo flexibilizada a exigência de 5 (cinco) anos. O 113 

conselheiro Erik Schüler parabenizou pela iniciativa e concordou com a flexibilização da 114 

exigência de 5 (cinco) anos. O conselheiro André Rosa Martins salientou a importância de ter 115 

um regramento específico, sugerindo que a Comissão Eleitoral Central elabore este 116 

regramento. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt solicitou que conste em ata que a 117 

solicitação para esta consulta partiu do Presidente do Conselho. O Presidente do Conselho 118 

Superior, professor Júlio Xandro Heck, esclareceu que na solicitação de inclusão de pauta, 119 

consta que foi solicitação dele. Em regime de votação, aprovação da consulta para diretor-geral 120 

pro tempore do Campus Avançado Veranópolis, simultaneamente à consulta para reitor e 121 

diretores-gerais dos campi do IFRS, com regulamento próprio elaborado pela Comissão Eleitoral 122 

Central: aprovado por unanimidade. 2. Moção sobre o Projeto Future-se. O Presidente do 123 

Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, colocou o assunto em discussão, visto que a 124 

moção já havia sido lida pelo conselheiro André Rosa Martins. O conselheiro Marcelo Augusto 125 

Rauh Schmitt expôs que o texto do último parágrafo parece uma decisão, procedendo a leitura 126 
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do mesmo. Sugeriu retirar a palavra “adesão”, procedendo a leitura do texto corrigido. O 127 

Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, explicou que em se aprovando o 128 

Projeto de Lei (PL), todos os Conselhos deverão se manifestar formalmente, segundo fala do 129 

Ministro. Em regime de votação, aprovação da moção com a sugestão apresentada pelo 130 

conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt: aprovado por unanimidade. 3. Homologação da 131 

Resolução ad referendum nº 070, de 24 de julho de 2019, referente a alteração no Calendário 132 

de Reuniões Ordinárias do Conselho Superior para o ano de 2019. O Presidente do Conselho 133 

Superior, professor Júlio Xandro Heck, explicou o porquê da emissão da resolução. Em regime 134 

de votação: aprovado por unanimidade. 4. Aprovação da Ata da 3ª Reunião Ordinária de 2019, 135 

realizada no Campus Porto Alegre, em 25 de junho de 2019. Em regime de votação: aprovado 136 

com 3 (três) abstenções. 5. Constituição de Grupo de Trabalho (GT) para análise do Projeto 137 

“Future-se”. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, explicou que o 138 

Ministro solicitou aos reitores que todas as instituições possam discutir o assunto, e que a 139 

partir daí o IFRS está fazendo várias discussões sobre o tema. Sugeriu discutir o assunto 140 

formalmente através da criação de um grupo de trabalho (GT), salientando que o grupo pode 141 

fazer as devidas análises do PL. Sugeriu que o GT tenha 5 (cinco) integrantes e apresente um 142 

relatório dentro de 180 (cento e oitenta) dias. A conselheira Suelen Patrícia dos Santos sugeriu 143 

a participação de um sindicato que represente os técnico-administrativos no GT, conforme 144 

solicitação dos servidores da reitoria. Colocou-se à disposição para integrar o grupo. O 145 

conselheiro Fábio Azambuja Marçal falou que o programa não se encaixa na proposta, na 146 

perspectiva e nas atividades dos institutos federais. Salientou a importância do GT acompanhar 147 

todos os tramites do programa. Concordou com a participação dos sindicatos, sugerindo um 148 

representante de cada segmento do Consup e um representante do Colégio de Dirigentes (CD) 149 

para a composição. Se colocou à disposição para participar. O conselheiro André Rosa Martins 150 

sugeriu a seguinte composição, a saber: um representante de cada sindicato, 1 representante 151 

de cada segmento, um representante externo e um representante do CD. Sugeriu também a 152 

participação da entidade dos estudantes. O conselheiro Lorran Teixeira da Silva expôs que a 153 

entidade dos estudantes também deve participar do GT. O Presidente do Conselho Superior, 154 

professor Júlio Xandro Heck, resumiu a composição, a saber: um representante do Consup de 155 

cada segmento, docente, técnico e discente; um representante de cada sindicato; um 156 

representante do Colégio de Dirigentes; um representante do movimento estudantil do IFRS; e 157 

o Presidente do Conselho Superior. A conselheira Ademilde Irene Petzold Prado ressaltou a 158 

importância da paridade de gênero e a questão racial na composição do GT. Membros do GT: 159 
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Maíra Baé Baladão Vieira, Suélen Patrícia dos Santos, Andrey Osório Machado (discente), Fábio 160 

Azambuja Marçal (Colégio de Dirigentes), Júlio Xandro Heck (Presidente do Conselho Superior). 161 

Será encaminhada, no dia seguinte, a solicitação de indicação de representantes aos sindicatos 162 

e ao movimento estudantil. Em regime de votação: aprovada a composição por unanimidade. 163 

6. Apreciação dos pareceres das Comissões de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e 164 

Títulos (CEPEPT) e de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade 165 

(CDIIIS): a. Alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Pós-graduação Lato Sensu – 166 

Especialização em Teorias e Metodologias da Educação, ofertado pelo Campus Sertão. Os 167 

conselheiros Eduardo Angonesi Predebon e Marcelo Augusto Rauh Schmitt procederam a 168 

leitura dos pareceres emitidos, indicando pela aprovação nas alterações. Em regime de 169 

votação: aprovado com uma abstenção. 7. Apreciação dos pareceres das Comissões de 170 

Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS), de Legislação, 171 

Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR) e de Orçamento, Finanças e Gestão 172 

Patrimonial (COFGP): a. Ratificação do Relatório de Gestão 2018 da Fundação de Apoio da 173 

Universidade Federal do Rio Grande do Sul (Faurgs). Os conselheiros Jesus Rosemar Borges, 174 

Maíra Baé Baladão Vieira e Marcelo Augusto Rauh Schmitt procederam a leitura dos pareceres 175 

emitidos, indicando pela ratificação do Relatório de Gestão 2018 da Faurgs. O conselheiro 176 

André Rosa Martins expôs que a dúvida apresentada pela COFGP deve ser encaminhada à 177 

Faurgs, para esclarecimentos. O Presidente do Conselho Superior, sugeriu que a Pró-reitoria de 178 

Desenvolvimento Institucional (Prodi) esclareça ou encaminhe a dúvida à Faurgs. Em regime de 179 

votação, ratificação do Relatório de Gestão: aprovado com quatro abstenções. 8. Apreciação 180 

dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos 181 

(CLNRRR): a. Recurso do servidor Henrique Leonardi de Oliveira, com apresentação do 182 

parecer de vista do conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt. A conselheira Adriana de 183 

Farias Ramos procedeu a leitura do parecer, indicando: a) indeferir o recurso do servidor 184 

Henrique Leonardi de Oliveira e a consequente manutenção dos efeitos da Resolução do 185 

Concamp – Porto Alegre nº 54/2018; b) determinar a pacificação da questão envolvendo a 186 

vedação de ocupantes de cargos de direção nos Conselho de Campus e Comissões Permanentes 187 

para todos os Regulamentos Complementares dos Campi, de forma a garantir isonomia no 188 

tratamento em todo o IFRS. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt procedeu a leitura do 189 

parecer de vista, indicando: a) acolher o recurso do servidor Henrique Leonardi de Oliveira, 190 

tendo em vista a nulidade do parágrafo 2º do artigo 7º do Regimento Complementar do 191 

Campus Porto Alegre; b) se desejar, realizar uma consulta à Procuradoria do IFRS sobre a 192 
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possibilidade de realizarmos esse tipo de restrição a um direito de servidor, que é o de 193 

participar de processos eleitorais democráticos. A conselheira Suélen Patrícia dos Santos expôs 194 

que o Fórum de Servidores da Reitoria entende que não pode restringir os direitos políticos dos 195 

detentores de funções. O conselheiro Erik Schüler salientou que a gestão está para ajudar os 196 

servidores, expondo também a dificuldade com o preenchimento das comissões se houver esta 197 

restrição. O conselheiro Alexandre Martins Vidor expôs que esta sugestão restringe os direitos 198 

dos colegas. Acrescentou que estender a restrição do Campus Porto Alegre aos demais é 199 

complicado, explicando que isto contraria a autonomia das unidades e dificulta as atividades 200 

nos campi em implantação. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, 201 

esclareceu que a sugestão da extensão da restrição aos demais campi foi apresentada no 202 

parecer da CLNRRR. A conselheira Adriana de Farias Ramos expôs que alguns servidores 203 

detentores de funções se sentem constrangidos em votar contra a posição do diretor, 204 

complementando que os membros de colegiados deveriam estar livres para gerir o campus, 205 

independentemente da posição do diretor. Salientou a importância de não ferir o princípio 206 

básico da gestão democrática. O conselheiro André Rosa Martins expôs que não entende a 207 

restrição, mesmo não havendo restrição superior, como ilegalidade e encaminhou por respeitar 208 

a autonomia do Campus Porto Alegre, visto que o Regimento Complementar foi aprovado de 209 

forma unanime. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, expôs que, 210 

mesmo aprovando a indicação de alteração dos regimentos, esta alteração não poderia ser 211 

realizada neste momento, pois para alterá-los precisa-se de sessão especial com quórum 212 

qualificado. O conselheiro Rudinei Müller salientou a importância de respeitar a autonomia de 213 

todos os campi e de assegurar a gestão democrática, concordando que a restrição não 214 

apresenta ilegalidade. O conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt explicou que concorda que 215 

não é saudável ter vários diretores nos conselhos, citando o exemplo de seus diretores. 216 

Salientou que se deve discutir a legalidade, sugerindo encaminhar as dúvidas à Procuradoria. O 217 

conselheiro Cleonei Antônio Cenci se posicionou contra a restrição para todos os campi. A 218 

conselheira Adriana de Farias Ramos explicou que falou com os membros da CLNRRR presentes 219 

na reunião, e decidiram pela retirada do “item b” do voto. Diante disto, o voto da comissão é 220 

simplesmente pelo indeferimento do recurso do servidor. O Presidente do Conselho Superior, 221 

professor Júlio Xandro Heck, explicou que o recurso já perdeu efeito. O conselheiro André Rosa 222 

Martins lembrou a situação dos representantes do Conselho do Campus Porto Alegre no 223 

momento de posse como diretores sistêmicos. Encaminhou pelo indeferimento do recurso do 224 

requerente. O conselheiro Alexandre Martins Vidor salientou a importância de atentar para o 225 
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pedido do recorrente, defendendo o encaminhamento do processo para a análise da 226 

procuradoria. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, convidou o 227 

Procurador Federal do IFRS, Albert Caravaca, para esclarecimentos. O Procurador Federal do 228 

IFRS, Albert Caravaca, procedeu a leitura do parecer nº 185/2018/PJ/IFRS, solicitado pela 229 

Direção-geral do campus, o qual indica pela revisão do Regimento Complementar do Campus 230 

Porto Alegre. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, resumiu as 231 

propostas, a saber: indeferimento do recurso do servidor, conforme parecer da CLNRRR, e 232 

deferimento do recurso e encaminhamento à Procuradoria Jurídica para parecer, conforme 233 

parecer de vista do conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt. Em regime de votação: 234 

indeferimento do recurso: 13 (treze) votos; deferimento do recurso: 17 (dezessete) votos; 6 235 

(seis) abstenções. Deferido o recurso; encaminha-se o processo à procuradoria para 236 

manifestação. 8. Apreciação dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, 237 

Redação e Recursos (CLNRRR): b. Remuneração do Professor Visitante e Visitante Estrangeiro 238 

no IFRS. O conselheiro Gregório Durlo Grisa procedeu a leitura do parecer emitido, indicando 239 

que a remuneração do Professor Visitante e Professor Visitante Estrangeiro seja enquadrada na 240 

Classe DIV-nível 4 da Carreira de Magistério Básico, Técnico e Tecnológico (EBTT). O Presidente 241 

do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, lembrou as discussões sobre a aprovação 242 

do documento, expondo que faltava apenas definir a remuneração do docente. O conselheiro 243 

André Rosa Martins perguntou como a Diretoria de Gestão de Pessoas (DGP) chegou a este 244 

posicionamento da carreira. Falou sobre a situação atual, visto que logo não haverá recurso 245 

nem para pagar as progressões dos servidores. O Presidente do Conselho Superior, professor 246 

Júlio Xandro Heck, convidou o Diretor de Gestão de Pessoas, Marc Emerim, para 247 

esclarecimentos. O Diretor de Gestão de Pessoas, Marc Emerim, explicou que foi verificado a 248 

situação em outras instituições, além da remuneração condizente com o que será realizado 249 

pelo profissional dentro da instituição. Complementou que o orçamento é despesa de folha, 250 

vindo recurso direto do Ministério da Economia. O conselheiro André Rosa Martins expôs que é 251 

importante que este professor possa ter condições para exercer suas atividades, sugerindo a 252 

remuneração de professor titular. O conselheiro Alexandre Martins Vidor defendeu a proposta 253 

de remuneração equivalente à de Professor Titular, salientando a importância do recebimento 254 

de professor visitante. O Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, 255 

resumiu as propostas, a saber: enquadramento da remuneração à Classe DIV-nível 4, conforme 256 

parecer da CLNRRR; e enquadramento da renumeração à classe de Professor Titular, conforme 257 

proposta do conselheiro André Rosa Martins. Em regime de votação: 22 (vinte e dois) votos 258 
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para o enquadramento na Classe DIV-nível 4; 7 (sete) votos no enquadramento de Professor 259 

Titular; 4 (quatro) abstenções. Agradecendo a presença de todos os conselheiros, às dezoito 260 

horas, o Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, deu por encerrada a 261 

reunião. E, para constar, eu Viviane Campanhola Bortoluzzi, Secretária do Conselho Superior, 262 

lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. 263 

Alvorada, doze de agosto de dois mil e dezenove. 264 

Viviane Campanhola Bortoluzzi_________________________________________________________ 

Júlio Xandro Heck____________________________________________________________________ 

Ademilde Irene Petzold Prado__________________________________________________________ 

Adriana de Farias Ramos______________________________________________________________ 

Alessandra Isnardi Lemôns_____________________________________________________________ 

Alexandre Jesus da Silva Machado_______________________________________________________ 

Alexandre Martins Vidor_______________________________________________________________ 

Alexsander Lemos Ferreira_____________________________________________________________ 

André Rosa Martins__________________________________________________________________ 

Andrey Osório Machado_______________________________________________________________ 

Caio Emanuel da Silva_________________________________________________________________ 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez____________________________________________________ 

Claudino Andrighetto_________________________________________________________________ 

Cleonei Antônio Cenci_________________________________________________________________ 

Dante Ronaldo Doleski Deon___________________________________________________________ 

Darlei Cecconello____________________________________________________________________ 

Eduardo Angonesi Predebon___________________________________________________________ 

Erik Schüler_________________________________________________________________________ 

Eva Regina Amaral___________________________________________________________________ 

Fabiano Holderbaun__________________________________________________________________ 

Fábio Azambuja Marçal_______________________________________________________________ 

Fábio Rios Kwecko___________________________________________________________________ 

Felipe da Silva Medeiros_______________________________________________________________ 

Frederico Duarte Bartz________________________________________________________________ 

Geovana Prante Gasparotto____________________________________________________________ 

Gilberto Luiz Putti____________________________________________________________________ 

Giovani Forgiarini Aiub________________________________________________________________ 
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Gleison Samuel do Nascimento_________________________________________________________ 

Gregório Durlo Grisa__________________________________________________________________ 

Jaçanã Eggres Pando__________________________________________________________________ 

Jesus Rosemar Borges_________________________________________________________________ 

João Rogério Machado Pereira__________________________________________________________ 

Jorge Luiz dos Santos de Souza__________________________________________________________ 

Juliano Cantarelli Toniolo______________________________________________________________ 

Larissa Rodrigues Ramos______________________________________________________________ 

Leila de Almeida Castillo_______________________________________________________________ 

Lorran Teixeira da Silva________________________________________________________________ 

Maíra Baé Baladão Vieira______________________________________________________________ 

Manuela Finokiet____________________________________________________________________ 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt_________________________________________________________ 

Mariano Nicolao_____________________________________________________________________ 

Migacir Trindade Duarte Flôres_________________________________________________________ 

Paula Tibola Bertuoli__________________________________________________________________ 

Rafael Eduardo da Silva_______________________________________________________________ 

Ricardo Luis dos Santos_______________________________________________________________ 

Rudinei Müller______________________________________________________________________ 

Sandra Beatriz Rathke_________________________________________________________________ 

Sandra Maria Zeni____________________________________________________________________ 

Sigrid Régia Huve____________________________________________________________________ 

Suélen Patrícia dos Santos_____________________________________________________________ 

Soeni Bellé__________________________________________________________________________ 

Thiago Muhlbeier____________________________________________________________________ 

Vinicius Lima Lousada_________________________________________________________________ 

William Coutinho da Rocha____________________________________________________________ 


